



LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE, 11 DE ENERO DE 2024

COMUNICADO DE LA RED CLAMOR SOBRE LA SITUACIÓN DE VIOLENCIA EN ECUADOR Y LLAMADO A LA PAZ Y AL RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS

La Red Eclesial Latinoamericana y Caribeña de Migración, Desplazamiento, Refugio y Trata de Personas (Red CLAMOR) expresa su profunda preocupación por la situación de violencia que se ha extendido en todo el país de Ecuador, después de la desaparición de un conocido líder del crimen organizado de prisión y la declaración de estado de excepción por parte del presidente Daniel Noboa, lo cual ha llevado a la imposición de un toque de queda y el despliegue del ejército en las calles y prisiones.

En medio de este panorama de inseguridad y caos, queremos hacer **un llamado urgente a la paz, al respeto de las garantías de todos los ciudadanos y al cumplimiento de los derechos humanos en Ecuador** y en toda la región de Latinoamérica y el Caribe. La protección de la vida y la salud de los ciudadanos debe ser una prioridad en cualquier circunstancia, y no podemos permitir que la violencia y la violación de los derechos se conviertan en la norma.

Recordamos la importancia de **respetar los principios fundamentales del debido proceso y los derechos humanos de todas las personas, incluidas aquellas que se encuentran privadas de su libertad**. En momentos de crisis, es aún más relevante garantizar que se respeten los derechos individuales y colectivos, promoviendo una justicia que esté enmarcada en el respeto a la dignidad de cada ser humano.

Manifestamos nuestra solidaridad con el pueblo ecuatoriano, especialmente con aquellos que se encuentran en zonas afectadas por la violencia. Nos unimos en oración para que la estabilidad y la paz vuelvan a Ecuador, y para que las autoridades encuentren soluciones efectivas que protejan y respeten los derechos de todos sus ciudadanos.

En este contexto de violencia y alta conflictividad social la Red CLAMOR Latinoamérica, solidarios con nuestros hermanos y hermanas de la Red CLAMOR Ecuador, **hacemos un llamado para que se protejan la vida y los bienes de las personas en migración que se encuentren en tránsito o viviendo en el país**, así como de los agentes de pastoral que les acompañan.

Asimismo reafirmamos nuestro compromiso de promover y defender los derechos de los migrantes, desplazados, refugiados y víctimas de trata de personas en América Latina y el Caribe. Trabajaremos incansablemente para fomentar una migración digna y humana, en un marco de acogida, solidaridad y respeto hacia los más vulnerables.

Elevamos una oración al Dios de la Vida, encarnado en Jesús, para que reinen la paz y la justicia en Ecuador.

Suscriben las organizaciones miembro de la Red CLAMOR